
Kleine Anfrage

Schaffung eines Staatsfonds

Frage von Landtagsabgeordneter Christoph Wenaweser

Antwort von Regierungschef Adrian Hasler

Frage vom 04. September 2019
Anlässlich der Sitzung vom 29. September 2016 hat der Landtag in 1. Lesung über die Aufhebung des Gesetzes 

über die Bildung eines Zukunftsfonds beraten. Die Debatte verlief kontrovers. Nebst Stimmen für die Aufhebung 

des Zukunftsfondsgesetzes meldeten sich auch etliche Votanten, die sich gegensätzlich, konkret sogar für die 

Schaffung eines Staatsfonds,  aussprachen. Drei Jahre sind seither vergangen und ich wiederhole an dieser 

Stelle gerne meine Forderung, nicht nur über die Aufhebung des Zukunftsfondsgesetzes abschliessend, sondern 

in diesem Zusammenhang insbesondere auch intensiv über die Schaffung eines liechtensteinischen Staatsfonds 

nach dem Vorbild anderer Staaten zu debattieren. Dazu meine im Moment einzige Frage: 

* Wann spätestens gedenkt der Regierungschef dem Landtag die Vorlage zur Aufhebung des 

Zukunftsfondsgesetzes zur abschliessenden Behandlung und Beschlussfassung vorzulegen? 

Antwort vom 06. September 2019
Die Regierung ist nach wie vor der Ansicht, dass die bestehenden Bestimmungen im Finanzhaushaltsgesetz 

ausreichend sind, um einen gesunden Staatshaushalt zu gewährleisten und damit die bestehenden Reserven zu 

erhalten. Das Gesetz über die Bildung eines Zukunftsfonds kann deshalb ohne negative Auswirkungen ersatzlos 

aufgehoben werden. Aufgrund der doch sehr kontroversen Diskussion im Landtag und nachdem in Ermanglung 

praktischer Konsequenzen kein dringender Handlungsbedarf hinsichtlich der Aufhebung des Gesetzes besteht, 

hat die Regierung die Behandlung der Vorlage auf unbestimmte Zeit hinausgeschoben.
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